

# たぶの木

学びあう子 思いやりのある子 たくましい子

5月28日  
第2号

朝、玄関前で子供たちの登校を待っています。学校の目の前の海がその日によっていろいろな表情を見せてくれます。海の上で、作業している舟も見えます。次々に子供たちが登校てきて、挨拶とちょっとした話を聞いてくれます。みさき小に赴任して2年以上たちますが、この時間が私の元気のもとでもあり、大切な時間となっています。

この時期になると、多くの子供たちはランドセルを置いた後、各学年で植えた種や苗に水やりをしに、また外に出てきます。1年生は朝顔が芽を出したことを、教えてくれました。職員室前には、たくさんの中身のポットに袋をかぶせたミニハウスで、4年生がヘチマの芽が出やすいように工夫しています。寒いとなかなか発芽しないヘチマも、無事に発芽してきました。体育館裏の畠に行くと、スイカやカボチャをはじめ、たくさんの苗が植えられています。多くの虫たちも動き始めました。多くの生き物が育つ季節になってきました。

22日には、小中一緒に三崎地区学校運営合同協議会が行われました。今年は「共に伸びる」が学校のビジョンでもあることを伝え、委員の皆様からたくさんのエールをいただきました。学校運営協議会の方々を始めとした地域の方々が学校の子供たちのことを思い、「応援団」として力を届けてくださることが、学校の「強み」でもあります。地域に支えていただいていることを、肌で感じています。

また、学校では5月31日(土)に予定しております運動会に向けて、運動会ムードが高まってきています。今年は、この春に完成した仮設グラウンドを会場に開催いたします。初めての取組に、いろんなことにとまどっていますが、子供たちと職員で知恵を出し合い工夫し合い、共に伸び、共に創り上げています。

6年生が、この運動会練習を通して、1日1日リーダーとなって成長している様子が伺えます。1~5年生も、自分のめあてを持って、力いっぱい練習に励んでいます。

「One Spirit, One Goal! 心をひとつに、みさきっ子パワー全開!!」今年、選ばれた運動会スローガンです。そんな運動会になるよう、みさき小みんなの力を合わせていきますので、今後も、応援よろしくお願ひいたします。

校長 角 みのり



## 田植え体験 5月8日

5・6年生が柚木 實氏(栗津)のご協力とご指導のもと、学校田でトキ舞う里づくりをめざした米作りに取り組んでいます。事前学習で田おこしや代かき、水の管理など、田植えに至るまでに大変な作業があることを知り、田植え当日は、地域・保護者の方8名の方にもご協力いただきながら田植え体験をしました。

(児童の感想 一部抜粋)

※久しぶりに田植え体験をして「グチュ」「ベチョ」として苦戦して、「転んじゃうのかな?」とか心配していたけど、いろんな農家さんたちがアドバイスしてくれたおかげで、自分にもだんだん自信がついてきて、だんだんスピードアップして嬉しくなりました。また、あらためてお米のありがたさを知りました。これからもお米と地域の方々と農家さんに感謝しながらお米を食べたいです!!(6年生)

※いざやってみると、去年と一緒に土のぬめりやグニョグニヨ感、苗を「プチッ」とする感触、終わったときの達成感は何も変わらなかったです。これも地域の方々のおかげで感じられたと思います。(6年生)

※苗が育ったらみんなでお米を調理して学校のみんなで「ひゃくまんごく」のお米を美味しく食べて楽しみたいです。そのためには、いっぱい観察してみんなが美味しく食べられるお米にしたいです。(5年生)



## 6月行事予定

日	月	火	水	木	金	土
1	2 振替休業日	3	4 体育文歓会(4~6年) (市営グラウンド) クラブ	5 全校朝会	6 児童集会	7
8	9 生き物観察会 (3・4年 ビオトープ・田)	10 スクールシアター (全校 ラポルトすず)	11	12	13	14
15	16 安全点検 SDGs合同学習会 (3~6年 ラポルトすず)	17	18 定時退校日	19	20	21
22	23 いしかわ読書の日	24	25 歯科検診 委員会	26	27 児童集会	28
29	30		※PTA 役員会・理事会を中旬に予定しています。 ※3~5年生施設巡りが6月下旬~7月上旬に入る予定です。 ※7/6(日)は 相撲大会、振替休日は、7/7(月)です。			



### 三崎町の食 5月8日

総合的な学習の時間に、三崎町で農業をされている道上さんをお招きし、3・4年生に三崎町の野菜や山菜のことをお話していただきました。いろいろな野菜や特産物等の情報を、実物を見せ、教えていただきました。また、子供たちもたくさん質問し、楽しみながら地域のことを学ぶことができました。今後、学校の畑でも、野菜作りに取り組んでいきます。



### たんぽぽさんによる読み聞かせ 5月14日

昼読書の時間に、「たんぽぽさん」が来校され児童たちに読み聞かせをしてくださいました。高学年ワークスペースでは、絵本「あえのこと」や、春の詩集から作者を当てるクイズをしていました。絵本「あえのこと」では、奥能登に伝わる「あえのこと」の文化・風習を石川県の成り立ちから絵本で学ぶことができました。



### 第1回三崎地区学校運営合同協議会(コミュニティースクール) 5月22日

今年度の学校運営方針等について協議されました。小学校部会では、三崎っ子のよさは、「素直で人なつっこい」「田植えでどの子も頑張っていた」「田植え体験の感想が、みんな違って自分の言葉で話していた」「いい風が吹いている」という意見が出されました。「三崎地区の良さを実感するには」「ここに生まれて良かったと誇りに思える子にしたい」「三崎ならではの取り組みができるないか」という話題も出されました。今後とも、よろしくお願ひいたします。



小学校部会の様子

全体会の様子

### 投稿者コーナー 「学びについて」

本校の子どもたちは、学ぶことにも前向きです。今年度は、その学ぶ意欲を、将来社会で生きていく力につなげていけるように、すべての教育活動を通して「エージェンシー」(=自分の学びを自分のこととしてとらえ、自分で選び、考え、行動する力)を育てていこうと思います。社会の変化が激しい今の時代をたくましく生きていけるように、子どもたちと一緒に、私たち教師も学び、成長していきたいと考えています。保護者の皆さん、地域の皆さん、今後とも本校の教育活動へのご理解とご協力を、どうぞよろしくお願ひいたします。

(研究主任: 西本健)